



Atanasio Pandiella, subdirector del Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca (CIC)

DAVID ARRANZ

El centro del cáncer de Salamanca reducirá un tercio de su personal

► El CSIC necesita 173 millones adicionales para cuadrar sus cuentas de 2012

J. F. ALONSO
MADRID

La crisis se llevará por delante este año en torno a un 30 por ciento del personal del Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca (CIC), uno de los más relevantes de su especialidad, según asegura a ABC el doctor Atanasio Pandiella, subdirector del centro. «La partida de personal sufre un recorte muy importante. Hay menos dinero para renovar o contratar personal científico cualificado. En nuestro caso, la pérdida de empleo será de un 30 por ciento de la plantilla, casi un tercio», dice.

El CIC es un centro pionero en España que adoptó casi desde su nacimiento (1997) una fórmula de trabajo habitual en Estados Unidos —la de los Comprehensive Cancer Center— en la que se integra la investigación básica y la clínica. A partir de ese criterio, han desarrollado numerosas investigaciones sobre nuevos tratamientos oncohematológicos y nuevas terapias en tumores, sobre todo contra el cáncer de mama.

El presupuesto anual de CIC rondaba hasta ahora los seis millones de euros. Sin embargo, en 2012 se quedará en 4,5 millones, lo que implicará significativos recortes especialmente en dos partidas, la de personal y la de equipamiento. «Las convo-

UN AÑO DIFÍCIL

► Cáncer de mama

El Centro de investigación del Cáncer de Salamanca, activo desde 1997, es un referente en cáncer de mama.

► Proyectos cancelados

Ya se han cancelado un proyecto sobre cáncer de ovario y las pruebas de un fármaco contra el de mama.

► Equipos insuficientes

«Las convocatorias para la renovación de equipos se han detenido o son insuficientes», dicen en el CIC.

catorias para la renovación o adquisición de equipos científicos se han detenido o son insuficientes. No podemos cambiar de coche. Y en ciencia es imprescindible la actualización de equipos», asegura Pandiella.

En el tercer capítulo, el de los proyectos concretos de investigación, el CIC aún resiste, aunque se han cancelado dos trabajos concretos, uno relacionado con la investigación de cáncer de ovario y otro de un nuevo fármaco contra el cáncer de mama.

El CIC está constituido alrededor del Instituto de Biología Molecular y Celular del Cáncer (IBMCC), dependiente de la Universidad de Salamanca (USAL) y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

Precisamente, el CSIC trató en su Consejo Rector del 25 de abril las dificultades económicas de sus centros, tanto de los que están en funcionamiento como los de nueva creación, cuya situación y plan de futuro se está analizando caso a caso.

El presupuesto del CSIC en 2012 alcanza los 668 millones de euros, 19,5 menos que en 2011, lo que supone una caída del 2,8 por ciento. Sin embargo, este dato se une al acusado descenso de los recursos en el periodo 2009-2011, con una caída global del 28,7 por ciento.

Carta al personal del CSIC

El pasado 26 de abril, el presidente del CSIC, Emilio Lora-Tamayo, envió una carta a todo el personal del CSIC en la que reconocía que «si tomamos en consideración que nuestro capítulo de gastos de personal asciende a 334 millones y que los gastos en otros capítulos (luz, teléfono, infraestructuras, etc...) ascenderán a un mínimo de 250 millones, nos encontramos con una situación de necesidad adicional de 173 millones de euros (...). Se trata de una situación presupuestaria grave, que tenemos que evitar que afecte a los Recursos Humanos».

En una primera fase de ahorro, han empezado a aplicarse medidas como la desconexión de los termos eléctricos situados en los aseos, la limitación de calefactores, el ajuste de las temperaturas (25 grados en verano y 21 en invierno), el apagado de los equipos informáticos fuera de hora, primar las comunicaciones por vía electrónica, y las videoconferencias en lugar de los viajes...

CONSEJOS DE AHORRO DEL CSIC A SUS CENTROS. ENERGÍA: Desconexión de termos eléctricos en los aseos, limitación del uso de calefactores individuales, eliminación de las luces ornamentales, apagado de equipos informáticos... MATERIALES: Se usará papel reciclado, se imprimirán documentos por las dos caras... COMUNICACIONES: Se potenciarán las videoconferencias frente a los viajes, se vigilará el consumo de teléfono... HORARIO: La jornada terminará a las 18.00 horas...